



**TOP 13**

## **Digitales Abstimmungstool für die Landessynode**

### **Bericht des Ältestenrats**

**in der Sitzung der 16. Landessynode am 25. März 2023**

Sehr geehrte Präsidentin, hohe Synode,

der Antrag Nr. 85/22: Digitales Abstimmungstool wurde im Rahmen der Herbstsynode eingebracht und an den Ältestenrat verwiesen. Der Antrag lautet wie folgt:

„Die Landessynode möge beschließen:

Es wird ein rechtssicheres, digitales Abstimmungstool für die Arbeit der Ausschüsse und des Plenums der Landessynode eingeführt.“

In der Sitzung des Ältestenrats am 10. Februar stand das Digitale Abstimmungstool auf der Tagesordnung. Präsidentin Sabine Foth erinnerte daran, dass bereits 2021 intensiv über dieses Thema gesprochen wurde. Ins Auge gefasst wurde kein fertiges Tool wie „Forms“ oder „Polyas“, sondern ein in unser Synodalportal integriertes Tool der Firma DataGroup. 2021 wurden die Kosten dafür mit brutto ca. 63 000 € beziffert. Diese sind in die Mittelfristige Finanzplanung aufgenommen. Das digitale Abstimmungstool könnte sowohl in den Plenarsitzungen als auch in den Ausschusssitzungen verwendet werden.

Im Ältestenrat gab es einzelne Stimmen, die Bedenken wegen der Höhe des Investitionsrahmens äußerten, die Mehrheit findet den monetären Einsatz allerdings gerechtfertigt, wenn man bedenkt, wie viel Zeit und Nerven ein solches Tool sparen würde. Außerdem sei ein digitales Abstimmungstool als ein Baustein der allgemeinen Digitalisierungsstrategie der Landeskirche anzusehen.

Der Ältestenrat fasste folgenden Beschluss:

1. Der Ältestenrat empfiehlt der Landessynode, den Antrag Nr. 85/22 zu beschließen und damit die Einführung eines digitalen Abstimmungstools.
2. Der Ältestenrat beschließt, vorbehaltlich des Beschlusses der Landessynode zum Antrag Nr. 85/22, die am 10. März 2021 durch den Ältestenrat eingerichtete „Arbeitsgruppe Synodalportal“ (Vorsitz Präsidentin Foth sowie als Mitglieder Johannes Eißler, Christian Nathan, Reiner Klotz und Prof. Dr. Martin Plümicke) als Gremium für das digitale Abstimmungstool einzusetzen. Für die Geschäftsstelle arbeiten Elmar Lammerskitten (Stellv. Leitung) und seitens der IT des Oberkirchenrats Peter Pfrommer mit.

Stellv. Präsident, Johannes Eißler